

Klinische Abteilung für Dermatologie und Venerologie, Universitätsklinikum Wiener Neustadt

Über uns

Die Klinische Abteilung für Dermatologie und Venerologie am Universitätsklinikum Wiener Neustadt ist eine von zwei dermatologischen Fachabteilungen in Niederösterreich und die einzige auf der gesamten Nordsüdachse zwischen Wien und Graz, was ein Einzugsgebiet von etwa 800.000 Einwohnern ergibt. Sie ist medizintechnisch komplett und modern ausgerüstet und verfügt über eine Krankenstation, eine Allgemeine Ambulanz, einen dermatochirurgischen Bereich sowie über mehrere Spezialsprechstunden. Außerdem werden interdisziplinäre Ambulanzen für pädiatrische Dermatologie und Vulvaerkrankungen sowie ein Schwerpunkt für Schwangerschaftsdermatosen betrieben. Die beiden letzteren sind einzigartig in Österreich. Es wird das gesamte Gebiet der Dermatologie und seiner Nebenfächer abgedeckt.

Die Abteilung hat außerdem die konsiliarische Versorgung der Kliniken Neunkirchen, Mödling und Baden inne. Zu ihren Aufgaben zählen auch die Angelegenheiten der medizinischen Weiter- und Fortbildung, die Facharztausbildung und Ausbildung zu Allgemeinmedizinerinnen sowie die studentische Lehre. Die Abteilung wurde 2023 und 2024 in einer Umfrage der Österreichischen Ärztekammer als beste dermatologische Ausbildungsstätte im Land bewertet. Des Weiteren dient die Abteilung der medizinischen Wissenschaft.

Für die Kenndaten der Klinik siehe Seite 29.

Forschungsschwerpunkte

Infektiologie, Schwangerschafts-Dermatologie, Women's Dermatology

Lehre und Ausbildung

Das Klinikum Wiener Neustadt ist durch Assoziation mit der Danube Private University Krems (DPU) seit 2024 Universitätsklinikum und dient der DPU, den Medizinischen Universitäten Wien und Graz sowie der Fachhochschule Wiener Neustadt als Lehrklinikum. In diesem Rahmen absolvieren Studierende an der Abteilung Praktika, Famulaturen und das Klinisch-Praktische Jahr. Dies wird auch von Kollegen der Sigmund Freud Privatuniversität Wien in Anspruch genommen.

Clinical Department of Dermatology and Venereology, University Hospital Wiener Neustadt

About us

The Clinical Department of Dermatology and Venereology at Wiener Neustadt University Hospital is one of two dermatology departments in Lower Austria and the only one along the entire north-south axis between Vienna and Graz, covering a catchment area of around 800,000 inhabitants. It is fully equipped with modern medical technology and has an infirmary, a general outpatient clinic, a dermatosurgery department, and several special consultation groups. There are also interdisciplinary outpatient clinics for pediatric dermatology and vulvar diseases, as well as a focus on pregnancy dermatoses, are also provided. The latter two are unique in Austria. The entire field of dermatology and its ancillary subjects

are covered. The department also provides consultation care for the Neunkirchen, Mödling, and Baden clinics. Its tasks also include matters relating to continuing medical education and training, specialized and general practitioner training and student teaching. The department was rated as the best dermatology training center in the country in a survey conducted by the Austrian Medical Association in 2023 and 2024. The department also serves medical science.

For the characteristics of the clinic, see page 29.

Main research areas

Infektiology, Pregnancy Dermatology, Women's Dermatology

Apprenticeship and training

Klinikum Wiener Neustadt has been a university hospital since 2024 through its association with Danube Private University Krems (DPU) and serves as a teaching hospital for DPU, the Medical Universities of Vienna and Graz and the Wiener Neustadt University of Applied Sciences. As part of this, students complete internships, clinical placements and the clinical internship year at the department. This is also used by colleagues from the Sigmund Freud Private University in Vienna.



Geschichte

Die Abteilung wurde 2006 als Teil des Allgemeinen öffentlichen Krankenhauses der Statutarstadt Wiener Neustadt neu gegründet. 2008 wurde das Klinikum in die Verwaltung des Landes Niederösterreich (Niederösterreichische Landeskliniken Holding) überführt, seit 1.1.2020 im Unternehmensverbund der Landesgesundheitsagentur Niederösterreich, einem der größten Spitalsrechtsträger in Europa. Seit 2014 ist die Klinik Lehrkrankenhaus der Medizinischen Universitäten Wien und Graz. Durch die Assoziation mit der Danube Private University wurde das Klinikum 2024 Universitätsklinikum und es wurde ein Forschungskompetenzzentrum gegründet.

Zukunftsvision

Unsere Zukunftsvision ist die Aufrechterhaltung der dermatologischen Versorgung unserer Patienten auf höchstem Niveau mit State-of-the-Art-Methoden, an deren Entwicklung wir mitarbeiten. Studierende und dermatologischer Nachwuchs sollen mit dem höchsten Standard ausgebildet und die klinisch orientierte Forschung weiter vorangetrieben werden.

Leiter der Abteilung:

Univ.-Doz. Dr. Robert Müllegger

Stellvertreter: OA Dr. Stefan Scholz

Webadresse: <https://wienerneustadt.lknoe.at/fuer-patienten/abteilungen/dermatologie-und-venerologie/informationen>

Email-Kontakt:

dermatologie@wienerneustadt.lknoe.at



History

The department was founded in 2006 as part of the General Public Hospital of the statutory city of Wiener Neustadt. In 2008, the hospital was transferred to the administration of the state of Lower Austria (Niederösterreichische Landeskliniken Holding), and since January 1, 2020 it has been part of the corporate group of the Lower Austrian State Health Agency, one of the largest hospital legal entities in Europe. The clinic has been a teaching hospital for the Medical Universities of Vienna and Graz since 2014. Through the association with Danube Private University, the hospital became a university hospital in 2024 and a research competence center was founded.

Vision of the future

Our vision for the future is to maintain the highest level of dermatological care for our patients using state-of-the-art methods, which we are helping to develop. Students and young dermatologists should be trained to meet the highest standards and clinically oriented research should be further advanced.

Department chair:

Dr. Robert Müllegger

Deputy: Dr. Stefan Scholz

Website: <https://wienerneustadt.lknoe.at/fuer-patienten/abteilungen/dermatologie-und-venerologie/informationen>

Email contact:

dermatologie@wienerneustadt.lknoe.at

<https://doi.org/10.61783/oegdv10518>

KINDERSPIELPLATZ
DER
II. UNIV. HAUTKLINIK

Ein Relikt aus alten Zeiten. Das soziale Engagement der österreichischen Dermatologie reicht hin bis zur Errichtung von Kinderspielplätzen.
A relic from the past: the social commitment of Austrian dermatology extends to the construction of children's playgrounds.